

Adelantan que si el Estado mantiene rumbo financiero, le subirían calificación

# Apuntala Presupuesto a NL.- Fitch

Señala calificadora que el rubro más importante, las participaciones, aumentarían

ALICIA DÍAZ

El Presupuesto federal para el 2017 permitirá al Estado obtener ingresos que le ayudarían a mantener el manejo de sus finanzas públicas como lo ha hecho hasta ahora, lo cual está en línea con una perspectiva positiva para su calificación crediticia, aseguró Humberto Pantí, director de Finanzas Públicas en América Latina de Fitch Ratings.

Pantí explicó que el rubro más importante para el manejo de la deuda estatal son las participaciones federales, las cuales, de acuerdo con el paquete económico, aumentarían.

En agosto, Fitch elevó la perspectiva a la calificación crediticia de Nuevo León de "estable" a "positiva", ante el fortalecimiento financiero que logró la Administración estatal en el primer semestre del año.

La mejora en la recaudación local e ingresos federales crecientes, así como un dinamismo menor del gasto operacional, expuso Pantí, han permitido al Estado tener un buen manejo de sus finanzas que, de continuar, podría en los próximos dos años mejorar su calificación.

"El Presupuesto está en línea con nuestras expectativas", sostuvo, "para el análisis crediticio que hacemos nosotros, el rubro más importante es el de las participaciones y trae un crecimiento todavía en términos reales".

**Humberto Pantí, director de Finanzas Públicas en América Latina de Fitch Ratings.**

/// El Presupuesto (federal) está en línea con nuestras expectativas; para el análisis crediticio que hacemos nosotros, el rubro más importante es el de las participaciones y trae un crecimiento todavía en términos reales".



El especialista añadió que las aportaciones federales son en su mayoría recursos etiquetados, mientras que el rubro que está cayendo de manera importante es el de convenios, ligado a transferencias etiquetadas para obras específicas.

"En un análisis crediticio (la partida de convenios) no tiene un impacto tan directo como las participaciones federales porque no es un ingreso tan directo que puedas utilizar para pagar una deuda, es por eso que nosotros no lo metemos en ese ejercicio, pero claro que si merma la capacidad de inversión del Estado".

Pantí agregó que el hueco que tendrá el Estado en el 2017 para inversión tendrá que llenarlo con otros esquemas.

En el manejo de las finanzas estatales, refirió que

Nuevo León deberá continuar con el recorte en servicios personales.

Además, recordó, tiene pendiente la bursatilización del Anillo Periférico en la parte III, que si bien es una deuda, es una bursatilización de peajes carreteros y se financia con los mismos ingresos.

"Pensamos que un período de uno a dos años, si continúa el Estado como se ha venido comportando para el 2016 y con los efectos que va a tener la Ley de disciplina financiera, el proceso de reestructura en que el Estado va a involucrarse, pueden ayudar a que en uno o dos años la calificación se mejore, y por nuestra parte pasaría de 'BBB+' a 'A-'".

Pantí indicó que una mejor calificación puede redituarse en menores costos financieros.